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Arraial do Banho de São João gera 
empregos e movimenta economia

“O Arraial do Banho 
de São João gera em 
torno de 1.000 a 1.500 
empregos, diretos e 
indiretos, e atrai de cinco 
a oito mil turistas para 
Corumbá. Isso fomenta 
nossa economia e é 
importante para nossa 
cultura e também para 
o desenvolvimento 
do nosso município”, 
disse Marcelo Iunes. O 
Arraial do Banho de São 
João 2023 será realizado 
entre os dias 22 e 25 de 

junho. O evento é uma 
realização da Prefeitura 
de Corumbá, por 
meio da Fundação da 
Cultura e do Patrimônio 
Histórico, e conta com 
o apoio do Governo 
do Estado por meio da 
Secretaria de Estado 
de Turismo, Esporte, 
Cultura e Cidadania, 
através da Fundação de 
Cultura.

Desembargador Ary 
Raghiant Neto prestigia 

sessão do Conselho 
da OAB

“Sou um dos 
representantes da 
advocacia no Tribunal 
de Justiça, com muitas 
pautas e conflitos, e essa 
aproximação entre as 
instituições é necessária 

para trazer uma visão 
mais humanizada 
para o sistema de 
justiça”, afirmou o 
desembargador.

Riedel discute 
relicitação da 

Malha Oeste com 
ANTT

Prefeitura de Corumbá 
vai contestar dados do 

Censo 2022

A previsão é que o 
processo de relicitação 
ocorra no segundo 
semestre de 2024 e 
Mato Grosso do Sul 
quer discutir eventuais 
mudanças que possam 
trazer benefícios ao 

Estado. A expectativa 
é que o edital de 
relicitação da Malha 
Oeste permita um 
investimento de R$ 18 
bilhões em 60 anos.
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Carreta da Justiça atende 
em Ladário nos dias 19 e 

20 de junho

Ladário terá dois dias de 
festa do Banho de São 

João
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A montanha russa financeira dos planos de saúde no Brasil

Ricardo Viveiros*
Lugar de fala

*Victor de Almeida Moreira

Um novo ardor missionário para a Canção Nova
*Padre Wagner Ferreira

A busca pela verdade e eficiência é um objetivo central 
da humanidade. No entanto, cada pessoa traz consigo uma 
visão única do mundo, moldada por experiências, culturas, 
valores e crenças. Isso torna a verdade uma noção complexa, 
com variações dependendo da perspectiva de cada indivíduo.

A nossa “verdade” não é estática ou imutável, mas 
sim uma construção que se modifica à medida que somos 
expostos a diferentes referências e perspectivas. Nesse 
sentido, fica evidente a importância da diversidade em 
qualquer busca por desenvolvimento e progresso. Afinal, é 
por meio dela que temos acesso a características, origens 
e perspectivas variadas entre os indivíduos. Quanto mais 
referências possuímos, mais próximos da verdade estaremos.

Ao trazer uma variedade de visões e ideias, a diversidade 
desafia suposições e crenças estabelecidas, promovendo o 
diálogo, a troca de ideias e o confronto construtivo, levando 
a uma análise mais crítica das informações disponíveis. Em 
um ambiente diverso, os pré-conceitos perdem a relevância, 
o aprendizado se torna núcleo e, nessa estrutura de padrão, 
o preconceito deixa de existir. E nesse contexto, ocorre algo 
mágico: uma combinação de talentos complementares que 

contribuem de maneira única entre si e em nome do coletivo, 
agregando habilidades, conhecimentos e experiências 
diversas. Isso impulsiona a criatividade a níveis elevados e 
estimula intensamente a busca por melhores resultados.

É por isso que quando uma empresa, comunidade ou 
sociedade abraça a diversidade, enriquece sobremaneira o 
conjunto de referências disponíveis e promove uma maior 
aproximação da verdade e eficiência.

Não por outra razão, uma pesquisa realizada pela 
McKinsey & Company em 2020 revelou que empresas 
com maior diversidade étnica e cultural em suas equipes de 
liderança têm 36% mais chances de obter retornos financeiros 
acima da média em seu setor. Além disso, a pesquisa 
constatou que empresas que promovem a diversidade de 
gênero em sua liderança têm 25% mais chances de ter lucros 
acima da média.

Eu mesmo tenho vivido esses benefícios em meu 
ambiente de trabalho atual, uma organização que fomenta 
a diversidade e a inclusão criando um ambiente saudável. 
Fica evidente que ao acolher e valorizar a diversidade, as 
organizações criam ambientes de trabalho inclusivos, nos 

quais cada indivíduo se sente respeitado, valorizado e 
encorajado a contribuir plenamente e essa colaboração e 
participação ativa de todos, consequentemente, resulta em 
equipes mais engajadas e motivadas.

A diversidade é a chave para desbloquear benefícios 
inimagináveis. Em um mundo diverso, encontramos a 
riqueza da verdade e a eficiência do progresso. É por isso 
que uma organização que enriquece seu tecido social 
definindo metas de diversidade, implantando processos 
de recrutamento e seleção inclusivos e investindo em 
infraestrutura para atender às necessidades variadas de 
cada indivíduo, está verdadeiramente estabelecendo a 
multiplicidade de perspectivas e referências. Isso abre portas 
para descobertas, inovações e progressos sem precedentes.

*Victor de Almeida Moreira é engenheiro de produção, 
com MBA em Engenharia de Custos, gestor de projetos 
da Mineração Rio do Norte (MRN) e autor do livro (Auto)
liderança Antifrágil, publicado pela Editora Gente.

Queiram aceitar ou não, em especial os que são 
preconceituosos e discriminatórios, o mundo vem avançando 
no combate às questões que insistem em desrespeitar certos 
grupos sociais por suas origens, realidades ou opções. Na 
busca de justiça, tais movimentos pela inclusão têm sido 
atacados em suas corajosas posições.

Dentre a terminologia praticada, a expressão 
“politicamente correto” é alvo de ridicularização. Há quem 
ache “chato” o respeito às mulheres, pretos, indígenas, 
LGBTQUIAP+, idosos, obesos, religiosos, camponeses, 
portadores de deficiências físicas ou mentais, moradores de 
comunidades, refugiados, estrangeiros.

Nesse contexto, também há questionamento sobre a frase 
“lugar de fala”. Quem teria?

Para entender o que significa e como empregar sem 
polêmica essa expressão, a filosofia platoniana oferece: 
doxa, episteme e sofia. Por fim, além de questionar quem 
pode ou não debater sobre os diferentes temas, importante 
saber que há um lugar de onde se fala e um lugar para onde 
se fala.

É comum dizer que branco não pode falar sobre preto 
porque não tem lugar de fala. Um rico não pode falar sobre 
pobreza porque, igualmente, não tem esse direito. Alguém 

hétero não pode falar sobre gay porque não pertence ao 
grupo. E por aí vai a polêmica que, às vezes, exacerba ao 
mesclar ideologia e/ou religião.

O antropólogo Darcy Ribeiro não poderia falar sobre 
problemas dos indígenas apenas porque não era um deles? 
Neste ponto entra a filosofia, nada vã ao contrário do que 
disse o poeta e dramaturgo inglês William Shakespeare. Uma 
coisa é comentar baseado em opiniões, crendices, boatos e, 
assim, não ter lugar de fala. Outra, entretanto, é falar com 
real conhecimento científico mesmo sem pertencer ao grupo 
do tema abordado. Por fim, terá também lugar de fala aquele 
que o fizer fundamentado em concreta experiência vivida.

A história da humanidade mostra que lutar, com 
conhecimento e responsabilidade, por direitos inalienáveis 
determina princípios importantes: justiça, generosidade, 
altruísmo, solidariedade, respeito. O lugar de fala será 
sempre legítimo, desde que não impeça a quem tenha real 
capacidade acadêmica ou prática de atuar pelo próximo, 
movido pelo amor e pela sincera preocupação com o bem-
estar coletivo. Vale lembrar que o Brasil está entre os 10 
países mais desiguais do mundo, pelo índice de Gini (Banco 
Mundial), 2020. Defender direitos humanos exige muitas 
mentes e vozes.

Todos aqueles que preservam a qualidade do meio 
ambiente – terra, água, ar, flora e fauna – o fazem com 
legítimo lugar de fala. Somos parte integrante da natureza, 
vivemos neste mundo e precisamos preservá-lo. Ao olharmos 
ao redor, vamos perceber que todos os demais semelhantes 
na luta pela sobrevivência – não importa cor, gênero, 
religião, deficiências, origens, níveis – querem e merecem 
tratamento igual, fraterno e digno para viver em uma 
sociedade livre e democrática. Saberes ancestrais alertam: 

“Quando nossa educação não reconhece nossa cultura e não 
age com base nela, não estamos sendo educados, estamos 
sendo colonizados”.

Liberdade de expressão exige responsabilidade de 
expressão. Este é o princípio maior do lugar de fala 
politicamente correto. Aquele que busca equilibrar razão e 
emoção com um único objetivo, o necessário respeito à cada 
pessoa como deve ser praticado pelos seres de boa vontade.

*Ricardo Viveiros, jornalista, professor e escritor, é 
doutor em Educação, Arte e História da Cultura; autor, 
entre outros, de “A Vila que Descobriu o Brasil” (Geração), 

“Justiça Seja Feita” (Sesi-SP) e “Memórias de um Tempo 
Obscuro” (Contexto).

No dia 27 de maio de 2023 tivemos um encontro com o 
Papa Francisco, que foi uma bênção, uma providência de 
Deus para toda a Comunidade Canção Nova. O Santo Padre 
não fez um discurso, ele quis saber sobre nossa história e 
nos incentivou a continuarmos com a evangelização, que 
é a nossa missão, inclusive pediu que não “percamos” o 
sonho: “Eu sei que viver em comunidade não é nada fácil. 
Então, vocês certamente terão muitos desafios, mas sempre 
enfrentem os desafios com serenidade, com tranquilidade e 
esperança”, foram as suas palavras.

Esse momento foi muito particular também porque 
somos uma comunidade que vive a espiritualidade da 
Renovação Carismática Católica, e o encontro com o Papa 
aconteceu, praticamente, às vésperas da solenidade de 
Pentecostes, para nós, um sinal da renovação que o Espírito 
Santo provoca continuamente na vida da Igreja, no coração 
dos cristãos.

Tendo em vista que completamos seis meses do 
falecimento do padre Jonas Abib (fundador da Canção 
Nova), isto também tornou o momento muito significativo, 

porque o Espírito Santo é o paráclito, e nós experimentamos 
essa consolação do Espírito. Não nos sentimos órfãos! Ainda 
não completamos um ano do falecimento do padre Jonas, e 
esse é o momento de, com serenidade, nos perguntarmos: o 
que Deus quer de nós agora?

Antes de tudo, precisamos ser fiéis ao legado deixado 
por ele. Nos seus escritos, nas suas pregações há muitos 
ensinamentos para os membros da comunidade Canção 
Nova. Um tesouro espiritual que devemos ter sempre 
presente, fazer referência.

Recentemente, em uma Consulta Mundial da Família 
Salesiana, da qual participei, em Turim, Deus me falou 
fortemente sobre a confiança na divina providência, isto 
é, não esperarmos ter os recursos para realizarmos a nossa 
missão.

A partir dessa experiência, veio ao meu coração a 
importância de fazer à Comunidade o apelo para um novo 
tempo missionário, em que os membros tenham a ousadia 
de se lançar, dizer sim à missão, abrirmos novas casas 
de missão, até mesmo em outros países, porque estamos 

recebendo convites de bispos e congregações religiosas de 
outros países.

Tenho no coração que nós, Comunidade Canção Nova, 
vamos viver um novo ardor missionário, novas experiências 
de evangelização. O Reconhecimento Pontifício significa  
que o nosso carisma é um dom para todas as nações. Nós 
damos a nossa contribuição e, pouco a pouco, nos fazendo 
próximos do povo de Deus, podemos assumir o rosto de 
vários países, várias culturas. Na certeza de que, como disse 
Papa Francisco na sua Mensagem para o Dia Mundial das 
Missões, 20 de outubro de 2013: “A missionariedade não 
é questão apenas de territórios geográficos, mas de povos, 
culturas e indivíduos, precisamente porque os ‘confins’ da 
fé não atravessam apenas lugares e tradições humanas, mas 
o coração de cada homem e mulher.”

*Padre Wagner Ferreira da Silva é presidente da 
Comunidade Canção Nova e da Fundação João Paulo II.
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Política de incentivos ao uso do GNV 
vai beneficiar 7 mil motoristas em MS

Com foco no Estado 
verde, próspero e 
sustentável, o governador 
Eduardo Riedel lançou na 
quarta-feira (14) a Política 
de Incentivo ao uso do 
GNV (gás natural veicular), 
que vai beneficiar 7 mil 
motoristas no Estado. Neste 
pacote tem uma série de 
medidas como redução 
tributária, isenção de 
IPVA e taxas do Detran, 
assim como concessão 
de benefícios, entre eles 
um vale-combustível de 
R$ 1 mil para as novas 
conversões.

O objetivo é incentivar 
novas fontes de combustível 
para utilização nos 
veículos, mais limpas e 
sustentáveis, o que permite 
uma junção entre economia 
e desenvolvimento, com 

Governador assinou a sanção da lei (Foto: Saul Schramm)

o cuidado e preservação 
do meio ambiente, 
beneficiando diretamente os 
motoristas de aplicativo. É 
uma ação transversal, com 
a participação de secretarias 
e autarquias do Estado. Esta 
é uma marca da gestão do 
governador Eduardo Riedel.

“Se trata de um programa 
transversal, com medidas de 
incentivo ao GNV seguindo 
nossa política de ser um 
Estado com menos emissão 
de carbono. O resultado 
é o bem-estar da nossa 
sociedade, juntando o lado 
ambiental e econômico, 
mas que também atende 
o social, contribuindo 
principalmente com os 
motoristas de aplicativo”, 
disse o governador.

Entre as ações previstas 
está a isenção total do IPVA 

para veículos que utilizam 
o GNV, o que representa 
uma renúncia de R$ 10,5 
milhões ao ano na receita 
estadual.  Também haverá 
a redução de 17% para 12% 
no ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços) para expansão 
da rede de gás veicular no 
Estado.

O plano ainda prevê 
a concessão de um vale-
combustível de R$ 1 mil para 
os motoristas que fizerem as 
novas conversões. Com este 
valor o veículo poderá rodar 
até 3 mil km com a utilização 
de GNV. Este bônus será 
concedido pela MSGÁS 
por meio de um cartão com 
crédito, para abastecer com 
GNV. As informações são do 
Portal do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

Com a ANTT, Riedel busca soluções para 
relicitações da BR-163 e Malha Oeste

Governador discutiu projetos importantes ao MS (Foto: Guilherme Pimentel)

Em defesa do 
desenvolvimento do 
Mato Grosso do Sul, o 
governador Eduardo 
Riedel se reuniu na 
terça-feira (13) com o 
presidente da ANTT 
(Agência Nacional de 
Transportes Terrestres), 
Rafael Vitale, em 
Brasília. No encontro 
ele requisitou soluções 
céleres para relicitações 
da BR-163 e da ferrovia 
Malha Oeste. Ambas 
cortam o Estado.

“Participamos desta 
reunião aqui na ANTT, 
para discutirmos os 
principais projetos de 
Mato Grosso do Sul, que 
diz respeito a concessões. 
Estamos falando da 
BR-163, assim como a 
ferrovia Malha Oeste. 
Vamos acompanhar o 
andamento e estamos 
buscando uma solução 
o mais rápido possível”, 
afirmou o governador.

Riedel disse que 

colocou o Estado à 
disposição da ANTT 
para auxiliar no que for 
preciso para que ambos 
os projetos avancem 
e tenham resultados 
efetivos. “Espero que 
logo nós já tenhamos 
novidades sobre estes 
dois projetos importantes 
para Mato Grosso do 
Sul”, completou.

Exportações de MS 
crescem 24% de janeiro 
a maio; soja é destaque

Soja é o produto mais exportado (Foto: Divulgação)

As exportações de Mato 
Grosso do Sul cresceram 
24,79% no acumulado de 
janeiro a maio de 2023 em 
relação ao mesmo período 
do ano passado, passando 
de US$ 3,459 bilhões para 
US$ 4,317 bilhões e com 
destaque para as vendas 
externas de soja, celulose, 
açúcar, milho e minério 
de ferro. É o que aponta 
a Carta de Conjuntura do 
Setor Externo do mês de 
junho de 2023, divulgada 
pela Semadesc (Secretaria 
de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação).

“Esse crescimento de 
24,79% nas exportações de 
Mato Grosso do Sul mostra 
o vigor da agroindústria sul-
mato-grossense, mantendo 
a sua competitividade no 
mercado internacional com 
destaques que mostram a 
diversidade da nossa pauta 
do comércio exterior”, 
comentou o secretário 
Jaime Verruck, da Semadesc, 
lembrando que o superávit 
na balança comercial de 
janeiro a maio de 2023 
foi de US$ 2,9 bilhões, 
valor 41,96% superior 
ao verificado ao mesmo 
período do ano passado.

Com relação aos 
principais produtos 
exportados, a soja aparece 
como o primeiro produto 
na pauta de exportações, 
representando 42,48% do 
total exportado em termos 
de valor e crescimento 
de 32,62% em relação 
ao mesmo período do 
ano passado. O segundo 
produto foi a Celulose, que 
representou 14,61% na 
pauta. Outros destaques 
foram o milho, com 
aumento de 227,90%; 
açúcar e melaço, alta de 
436,66%; minério de ferro, 
crescimento de 67,76% e 
Ferro-gusa, que elevou as 
vendas externas em 70,61%.

Em termos de destino, a 
China é o principal cliente 
de Mato Grosso do Sul, 
representando 42,81% do 
valor total das exportações 
no acumulado de janeiro a 
maio de 2023. A Argentina 
é hoje o segundo destino do 
comércio exterior sul-mato-
grossense, com destaque para 
a ampliação das negociações 
de mercados como a Polônia 
(alta de 444,07%) e Japão 
(aumento de 210,04%). As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.

Sobre a BR-163, a 
ANTT tem realizado nos 
últimos meses audiências 
para tratar da relicitação 
da rodovia que corta 
Mato Grosso do Sul. 
O Governo do Estado 
também participa 
de forma ativa da 
relicitação da ferrovia 
Malha Oeste, pedindo 
inclusive mudanças em 

alguns pontos previstos 
no projeto em vigor. A 
intenção é contribuir 
com as cadeias 
produtivas do Estado, 
para que o modal possa 
melhorar o escoamento 
e logística de Mato 
Grosso do Sul

A previsão é que o 
processo de relicitação 
ocorra no segundo 
semestre de 2024 e 
Mato Grosso do Sul 
quer discutir eventuais 
mudanças que possam 
trazer benefícios ao 
Estado. A expectativa é 
que o edital de relicitação 
da Malha Oeste permita 
um investimento de 
R$ 18 bilhões em 60 
anos. A linha ferroviária 
que será entregue mais 
uma vez à iniciativa 
privada possui mais 
de 1.600 quilômetros 
entre as cidades de 
Corumbá e Mairinque 
(SP), passando por Mato 
Grosso do Sul e São 
Paulo. As informações 
são do Portal do Governo 
de Mato Grosso do Sul.
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Assembleia é protagonista em mais um 
passo para o Estado Carbono Neutro

Deputado Gerson Claro foi o autor da indicação para incentivo ao GNV 
(Foto: Luciana Nassar/ALEMS)

Norma publicada na 
quinta-feira, 15 de junho, 
no Diário Oficial Eletrônico 
do Poder Executivo é 
um grande passo para o 
Estado Carbono Neutro. E 
ainda beneficiará cerca de 
7 mil sul-mato-grossenses. 
A Lei 6.074/2023 é a 
concretização de um 
diálogo entre os Poderes 
Legislativo e Executivo, 
iniciado em 2019, por 
indicação de autoria do 
deputado e presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS), Gerson Claro 
(PP). É o incentivo ao uso 
do Gás Natural Veicular 
(GNV) tornando-se 
realidade em todo o Estado.

Após a sessão plenária 
da quinta-feira, o presidente 

Gerson Claro falou sobre a 
lei estadual que incentiva 
a utilização do GNV. “Na 
realidade, é um lançamento 
de um programa de 
incentivo à utilização do 
GNV, que é um combustível 
ambientalmente melhor, 
buscando o caminho do 
estado Carbono Neutro, 
e mais barato. Então 
lançamos um programa que 
foi debatido na Assembleia, 
encaminhamos indicação 
para o Governo, e o assunto 
vem sendo debatido 
desde 2019, onde houve 
incentivo isentando IPVA, 
e concedendo bônus para 
conversão, isentando de 
taxas de vistorias, do 
Detran, e anistiando de 
multa para que os veículos 
fossem convertidos gás”, 

explicou.
“Também há outro 

estudo sobre o GNV que 
encaminhei ao Governo. 
O Estado de Mato Grosso 
do Sul concede incentivo 
ao transporte público, e 
a concessionária, em 
contrapartida, mude 
gradativamente a frota de 
diesel para o gás natural. O 
ar certamente vai melhorar 
com a utilização do petróleo 
pelo GNV. É diretriz do 
Governo em busca do 
Estado carbono neutro. 
Mais uma vez Mato Grosso 
do Sul é protagonista na 
ação em benefício do Meio 
Ambiente e da sociedade”, 
concluiu o presidente da 
ALEMS, Gerson Claro. 
As informações são da 
Agência ALEMS.

Cadastro Estadual de Pedófilos é alterado 
para que foto identifique criminoso

O Cadastro Estadual de 
Pedófilos, criado pela Lei 
Estadual 5.038 de 2017, 
de autoria do deputado 
Coronel David (PL), foi 
alterado pela Lei 6.067 
de 2023, publicada no 
Diário Oficial do Estado na 
última segunda-feira (12). 
A nova lei determina que 
as fotos divulgadas tragam 
a imagem dos criminosos 

de frente para a câmera, de 
forma a garantir a melhor 
identificação das pessoas 
constantes no cadastro.

Antes da nova lei, as 
imagens eram divulgadas de 
perfil. “A norma sancionada 
ajudará na proteção dos 
menos favorecidos, dos 
mais vulneráveis, ou seja, 
sempre em favor das nossas 
crianças e dos adolescentes, 

e, jamais ao inverso. Não 
podemos admitir uma 
postura excessivamente 
protecionista a malfeitores 
que já possuem sentença 
transitada em julgado pelo 
crime de pedofilia”, disse o 
parlamentar.

O Cadastro Estadual 
de Pedófilos passa a ser 
constituído de, no mínimo, 
as seguintes informações: 

dados pessoais completos, 
características físicas; grau 
de parentesco e/ou relação 
entre o cadastrado e a 
vítima; idade do cadastrado 
e da vítima; circunstâncias 
e local em que o crime 
foi praticado; endereço 
atualizado do cadastrado, 
histórico de crimes e a foto 
de frente. As informações 
são da Agência ALEMS.

Programa da Primeira 
Infância do TCE-MS terá 
portal para divulgação 

das ações

O coordenador do 
Programa Integrado pela 
Garantia dos Direitos 
da Primeira Infância, 
conselheiro substituto 
Célio Lima de Oliveira, se 
reuniu na quinta-feira, 15 
de junho, com a gerência 
de projetos de tecnologia 
da informação do TCE-
MS para dar andamento a 
construção do Portal que 
reunirá as informações de 
todas as ações do Programa.

A intenção é 
disponibilizar ferramentas 
que facilitem a navegação 
e a alimentação do Portal, 
garantindo transparência 
do passo a passo do 
trabalho das 5 dimensões 
do Programa. “Queremos 
garantir a perpetuação desse 
Programa, independente dos 
atores envolvidos, criando 
robustez para as ações”, 
explicou o conselheiro 

substituto, Célio Lima de 
Oliveira.

O Programa Integrado 
pela Garantia dos Direitos 
da Primeira Infância quer 
articular ações específicas no 
estímulo de políticas públicas 
que produzam resultados 
reais em benefício da 1ª 
infância em Mato Grosso do 
Sul, com destaque especial 
aos primeiros mil dias de vida, 
que compreende da gestação 
aos dois anos de idade.

Na segunda parte da 
reunião os integrantes 
do comitê de trabalho 
discutiram a realização do 
evento de sensibilização 
dos servidores da Corte 
de Contas, marcado para 
o próximo dia 27, quando 
serão apresentados o 
objetivo e as ações para 
a operacionalização do 
Programa. As informações 
são do TCE-MS.

Portal vai reunir informações de todas as ações do 
Programa (Foto: Aurélio Marques)

Carreta da Justiça presta atendimentos 
na próxima semana em Ladário

Serão dois dias de atendimentos (Foto: Divulgação)

A Carreta da Justiça 
estará em Ladário, nos dias 
19 e 20 de junho, prestando 

atendimentos e serviços 
jurídicos à população para 
a assistência e orientação 

sobre seus direitos. A 
carreta estará localizada na 
rua Cunha Couto, na lateral 
da igreja Nossa Senhora 
dos Remédios na Praça 
Maria Fumaça. O horário 
de atendimento presencial 
será das 08h às 11h, e 
das 13h às 17h. Haverá 
ainda atendimentos ao 
público sendo realizados 
pela Defensoria Pública 
das 8h às 11h na sede da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, situada 
na rua Tamandaré, nº 146, 
no centro de Ladário.

A ação é fruto de uma 
parceria entre a Prefeitura 
Municipal de Ladário, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social, e o Poder Judiciário 
do Estado. O projeto, de 
iniciativa do Tribunal de 

Justiça de Mato Grosso do 
Sul, irá trazer ao Município 
uma estrutura de cartório 
judicial volante, com 
servidores da justiça e 
juiz de direito, que farão o 
atendimento à população e 
realização de audiências.

Serão prestados 
os seguintes serviços: 
casamento; acordo de 
divórcio; exame de 
DNA; regularização de 
guarda; acordo de pensão 
alimentícia; reconhecimento 
de paternidade; cobrança e 
esclarecimento jurídico.

Os atendimentos 
deverão ser pré-agendados 
através dos telefones 
(67) 3317-8648 e (67) 9 
8462-8249 (whats), e pelo 
e-mail jitms@tjms.jus.
br. As informações são da 
Prefeitura de Ladário.
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Ladário terá dois dias de festa com 
Arraial do Banho de  São João

Promovido pela 
Prefeitura de Ladário, o 
‘Arraial do Banho de São 
João 2023 - Nossa Fé, Nosso 
Patrimônio’ será realizado 
nos dias 22 e 23 de junho. 
A programação vai reunir 
shows musicais, concurso 
de quadrilhas e andores 
que este ano estão sendo 
incentivados através da Lei 
Municipal n° 1115/2023 que 
dá incentivo aos festeiros 
para preservar as tradições.

“Este ano buscamos ajudar 
com um auxílio-participação, 
como forma de incentivo ao 
processo criativo e retomada 
do senso de pertencimento 
da cultura e tradições 
locais”, explicou o Prefeito 
de Ladário, Iranil Soares. 
As barracas para a festa 

estarão disponibilizadas no 
perímetro da Rua Cunha 
Coto, entre a Rua Riachuelo 
e a Rua Conde de Azambuja

Toda a programação é 
promovida pela Prefeitura 
Municipal de Ladário, 
por meio da Secretaria de 
Cultura em parceria com 
a Fundação de Cultura do 
Estado e o Governo do 
Estado do MS.

 
Programação
22 de junho
17h30 – hasteamento do 

mastro
18h30 – Início das 

festividades
19h30 – Coração do 

rei e rainha da pipoca da 
REME

20h – Início do concurso 

de quadrilhas
21h30 – Show local
23h – Show Nacional 

João Lucas e Walter Filho
 
23 de junho
12h – Almoço de São 

João
12h – Show Local
19h – Exposição dos 

Andores do Concurso
19h30 – Show local
21h – Divulgação do 

resultado do concurso de 
Quadrilhas e do Concurso 
de Andores

22h – Show Estadual 
Gilson e Júnior

00h – Descida dos 
Andores para o Banho de 
São João

00h20 - Show Nacional 
João Gustavo e Murilo

Sancionada Lei Municipal de Inovação e 
Empreendedorismo Digital de Corumbá

Lei é de autoria do vereador Alexandre Vasconcellos 
(Foto: Ascom)

Sancionada no último 
dia 7 de junho, pelo 
prefeito Marcelo Iunes, 

a Lei 2.880, que dispõe 
sobre a criação da Lei 
Municipal de Inovação 

e Empreendedorismo 
Digital de Corumbá, 
de autoria do vereador 
Alexandre Vasconcelos.

A Lei é de extrema 
importância já 
que irá subsidiar o 
desenvolvimento de um 
sistema de inovação 
que visa o estímulo, o 
incentivo e a promoção de 
startups, de suas estruturas 
de apoio, manutenção e 
funcionamento emergentes 
e m p r e e n d i m e n t o s 
digitais no município, 
ao reconhecer a 
atividade tecnológica e 
empreendedora como 
aliada do poder público 
para o desenvolvimento 
da cidade.

Alexandre celebrou 
a decisão do prefeito 
e explicou que são 
considerados como 
sistema de inovação, o 
conjunto de organizações 
institucionais e 
empresariais (públicas 
ou privadas) que 
interagem entre si e 
despendem recursos para 
a realização de atividades 
orientadas à geração, 
difusão e aplicação de 
conhecimentos científicos 
e tecnológicos que 
proporcionem processos, 
bens e serviços inovadores, 

com potencial de serem 
escaláveis e sustentáveis.

A Lei estabelece 
também a proximidade 
da Prefeitura Municipal 
de Corumbá e as 
startups, por meio de 
incentivos e agilidade nos 
processos de sua abertura, 
funcionamento e fomento

Segundo Alexandre, 
a Lei visa fomentar 
a economia criativa 
em Corumbá, por 
meio da formação de 
novos empreendedores 
e investidores de 
inovações tecnológicas; 
desburocratizar a entrada 
de startups no mercado; 
criar processos simples 
para a abertura de startups; 
propiciar segurança e 
apoio para as startups em 
processo de formação.

Objetiva ainda criar 
um canal permanente 
de aproximação entre 
governo municipal e 
startups; incentivar o 
investimento nas startups 
e empresas digitais do 
município; e propiciar 
um ambiente seguro para 
a inovação, a ciência e 
a tecnologia de startups 
em processo de formação. 
As informações são 
da Assessoria de 
Comunicação do Vereador.

Vereador sugere curso de 
mineração para atender 

trabalhador corumbaense

O vereador Chicão 
Vianna está sugerindo à 
Prefeitura de Corumbá, a 
adoção de medidas cabíveis 
visando implantação de 
cursos na área de mineração, 
para atender o trabalhador 
corumbaense. O pedido 
foi feito durante sessão 
ordinária da Câmara, 
direcionado ao prefeito 
Marcelo Iunes.

Chicão observou que 
o setor de mineração está 
crescendo acentuadamente 
na cidade com novas 
empresas se instalando, o 
que, além de movimentar 
a economia local, vai gerar 
empregos.

“É preciso disponibilizar 
à população, cursos 

profissionalizantes na 
área de mineração em 
nosso município, tendo 
em vista a programação de 
investimentos futuros das 
empresas de mineração em 
nossa cidade”, salientou.

Conforme o vereador, 
a expectativa é que, com 
o crescimento do setor, 

“três mil novos empregos 
poderão ser gerados em 
breve. Caso não haja mão de 
obra qualificada na cidade, 
nossa população corre o 
risco de perder as vagas 
para profissionais de outras 
cidades e até mesmo de 
outros estados”, acentuou. 
As informações são da 
Assessoria de Comunicação 
do Vereador.

Chicão diz que empregos estão surgindo mas falta 
qualificar mão-de-obra (Foto: Ascom)

Sexto Distrito Naval conclui levantamento 
hidrográfico entre Brasil e Paraguai

O navio Aviso 
Hidroceanográfico Fluvial 
(AvHoFlu) “Caravelas”, 
do 6° Distrito Naval de 
Ladário, concluiu no final 
de maio levantamento 
hidrográfico do trecho 
da hidrovia Paraguai-
Paraná entre as cidades de 
Porto Murtinho (Brasil) e 

Assunção (Paraguai).
O levantamento 

coletou  dados ambientais, 
em águas nacionais 
e estrangeiras. Essas 
informações possibilitarão 
a atualização/construção 
de dez cartas náuticas, 
previstas no III Plano 
Cartográficos Náutico 

Brasileiro, totalizando 
129,6 Km2 de área sondada. 
A ação também contribuiu 
para a segurança da 
navegação e salvaguarda 
da vida humana no mar.

Todo o trabalho se 
deu em razão de um 
acordo bilateral entre 
os governos do Brasil e 

do Paraguai. Tal acordo 
visa contribuir para a 
realização de serviços 
hidrográficos, sobretudo 
nas áreas cartografadas 
no trecho exclusivamente 
paraguaio da Hidrovia 
Paraguai-Paraná (HPP). 
As informações são do 
Comando do 6° DN.
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Produtores recorrem à Câmara para solucionar 
problemas do Assentamento São Gabriel

Vereador Bira recebeu uma pauta de reivindicações (Foto: Ascom)

Um grupo de produtores 
rurais do Assentamento São 
Gabriel esteve reunido na 
última sexta-feira, 2, com 
o presidente da Câmara 
Municipal de Corumbá, 
vereador Ubiratan Canhete 
de Campos Filho (Bira), 
em busca de apoio visando 
solucionar problemas 
que afetam os pequenos 
agricultores familiares 
daquela localidade.

Durante o encontro, Vera 
Lucia Batista, presidente 
da Associação Produtoras 
Rainha do Lar e uma das 
líderes do assentamento, 
entregou uma pauta 
de reivindicações ao 

presidente Bira, entre elas 
a construção de uma escola 
para atender as crianças 
que, hoje, estudam nos 
estabelecimentos de ensino 
do Assentamento Urucum, 
ou mesmo no Distrito de 
Albuquerque.

Vera estava acompanhada 
de outras lideranças 
locais e os produtores 
solicitaram ainda a entrega 
dos documentos dos lotes; 
regularização das famílias 
que estão ocupando lotes de 
forma irregular; a retomada 
do programa de construção 
e reforma das casas no 
assentamento, sendo que 
os parceleiros preferem 
comprar o material 

pessoalmente; um trato e um 
caminhão pipa para atender 
a Brigada Comunitária 
recém-formada, nas ações 
de prevenção e combate às 
queimadas, entre outros.

Bira ouviu atentamente 
os pequenos produtores 
rurais e ficou de buscar 
soluções para os problemas 
junto às autoridades 
competentes, tanto no 
âmbito municipal, como 
estadual e federal. “O que 
for preciso faremos para que 
todos possam trabalhar de 
forma mais tranquila, sem 
preocupações”, afirmou. 
As informações são da 
Assessoria de Comunicação 
do Vereador.

Prefeito visita mineradora e destaca aumento 
da oferta de empregos na cidade

Visita aconteceu esta semana (Divulgação)

O prefeito Marcelo Iunes 
visitou na quarta-feira, 14 
de junho, a área de lavra 
da mineradora 3A Mining, 
instalada na zona rural de 
Corumbá. Acompanhado 
pelo secretário de 
Governo, Luiz Antônio 
Pardal, pelo secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável, 
Cássio Augusto da Costa 
Marques, e pela diretora-
presidente da Fundação de 
Meio Ambiente do Pantanal, 
Ana Cláudia Boabaid, 
o chefe do Executivo 
municipal vistoriou a área 
onde o minério é extraído, as 
instalações e o viveiro onde a 
vegetação nativa é cultivada.

As plantas e árvores são 
usadas para recomposição 
da vegetação local, uma 
alternativa para amenizar 
os impactos ambientais da 
atividade. “Foi uma visita 
bastante produtiva, onde 
pudemos conhecer a forma 
de trabalho da 3A, seus 
modernos equipamentos e 
também o plano de expansão 
consciente da empresa para 
os próximos anos”, avaliou 
o prefeito Marcelo Iunes.

“Essa é mais uma 
iniciativa muito importante 

para nossa cidade, para 
nossa região, principalmente 
na questão da geração de 
empregos e renda. São 
várias oportunidades, várias 
vagas de emprego surgindo 
e que serão preenchidas 
por pessoas capacitadas 
aqui da cidade. Essa é a 
quarta mineradora que se 
instala aqui em Corumbá, 
mostrando a força e a 
dimensão da mineração 
para a nossa economia”, 

complementou Iunes.
A 3A é uma empresa de 

mineração cujo produto - 
minério de ferro - é um dos 
melhores do mundo, por 
sua qualidade química e 
física. Suas reservas tem 
100 milhões de toneladas 
e a capacidade instalada 
permite a produção de 1,5 
milhões de toneladas por 
ano de minério premium .

Já há uma expansão em 
curso para dobrar a produção 

em 2023, atingindo 3 
milhões de toneladas por ano. 
O minério de ferro extraído 
pela 3A é de altíssimo teor, 
tendo a qualidade como 
diferencial. No processo 
siderúrgico, sua utilização 
permite significativas 
reduções na emissão de 
poluentes e no consumo 
de energia, contribuindo 
para a preservação do meio 
ambiente. As informações 
são da Ascom PMC.

IPTU 2023 vence dia 10 
de julho; quitação à 

vista tem 30% de 
desconto

Assinado pelo prefeito 
Marcelo Iunes e publicado 
no DIOCORUMBÁ 
da quarta-feira, 07 de 
junho, o Decreto Nº 3.001 
estabelece desconto de 30% 
no pagamento à vista do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) 2023. A 
medida também revoga o 
Decreto 2.995, publicado na 
terça-feira e que, de forma 
equivocada, limitava o 
desconto em 20%.

Além do desconto 
em cota única, com 
vencimento no dia 10 de 
julho, a Prefeitura também 
oferece a possibilidade de 
parcelamento em 6 vezes, 
com 10% de desconto 
no valor total. Para quem 
optar pelo parcelamento, os 
vencimentos serão nos 10 
de julho, 10 de agosto, 11 
de setembro, 10 de outubro, 
10 de novembro e 11 de 
dezembro, respectivamente

Os descontos incidem 
somente no Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
referente ao exercício 2023, 
não abrangendo exercícios 
anteriores.

O carnê pode ser baixado 
no site oficial da Prefeitura 
de Corumbá (www.corumba.
ms.gov.br) no link Portal 
do Contribuinte (http://
n f s e . c o r u m b a . m s . g o v.
b r : 8 0 8 0 / s e r v i c o s w e b /
home.jsf). Para isso basta 
informar o Código do 
Cadastro (BIC) do imóvel. 
Os munícipes também 
podem solicitar o boleto 
pelo e-mail atendimento.
iptu@corumba.ms.gov.br 
ou diretamente na Central 
de Atendimento ao Cidadão 
(CAC), localizado na Rua 
Frei Mariano nº. 66 – Centro.

Os contribuintes que 
não concordarem com os 
valores lançados poderão 

impugná-lo, solicitando 
inclusive a realização 
de vistoria “in loco”. A 
impugnação poderá ser 
protocolada, gratuitamente, 
até o dia do vencimento 
do IPTU 2023, através do 
e-mail: atendimento.iptu@
corumba.ms.gov.br ou na 
sede do CAC.

A petição deverá ser 
requerida pelo contribuinte 
com o devido fundamento 
e com informações 
necessárias à perfeita 
identificação do imóvel 
informando o(s) número(s) 
do(s) cadastro(s)/Bic(s) e 
comprovante de residência 
(conta de água, energia, 
telefone fixo etc), matrícula 
atualizada do imóvel 
(objeto da solicitação), 
indicando as possíveis 
incorreções quanto às 
suas características, que 
possam ter influenciado na 
quantificação do crédito 
tributário.

As impugnações 
protocoladas até a data de 
vencimento do IPTU 2023 
e julgadas procedentes pela 
Administração Tributária, 
gozarão dos descontos 
previstos no Decreto. 
Será considerada inepta 
e de efeito meramente 
protelatório, sendo 
indeferida de pronto, a 
petição que não preencher 
todos os requisitos.

Não sendo possível a 
vistoria em duas tentativas 
de visita ao imóvel objeto 
da reclamação, será 
considerado devido o 
valor originariamente 
lançado. O requerente 
poderá formalizar novo 
pedido, via protocolo, com 
o pagamento da devida taxa, 
independentemente de ter 
realizado pagamento no 
processo anterior.

Prefeitura vai contestar resultado preliminar do 
Censo 2022

A Prefeitura de Corumbá 
vai contestar formalmente os 
dados prévios obtidos pelo 
Censo Popula-cional 2022. 
A confirmação da decisão 
foi feita nesta terça-feira, 
06 de junho, pelo prefeito 
Marcelo Iunes durante a 3ª 
Reunião de Planejamento e 
Acompanhamento do Censo 
2022, realizado no Auditório 
do Paço Municipal.

“Temos dados técnicos 
das secretarias municipais 
de Saúde, da Educação e da 
Assistência Social e Cidadania 
mostrando que a cidade possui 
bem mais de 100 mil habitantes. 
Na Saúde, por exem-plo, são 
quase 130 mil carteiras do 
SUS (Sistema Único de Saúde) 
emitidas aqui”, explicou o pre-

feito.
“Em Corumbá, de acordo 

com a Assistência e Cidadania, 
temos 26.315 famílias Inscritas 
no Ca-dastro Único, o que dá 
um total de 63.738 pessoas 
cadastradas do CadÚnico”, 
prosseguiu o chefe do 
Executivo municipal.  

“Também temos a questão 
do bairro Padre Ernesto Sassida, 
onde existe uma liminar da 
Justiça determinando que essa 
população seja contabilizada 
para Corumbá. Só aí já são 
cerca de 13 mil pessoas 
a mais nessa contagem”, 
complementou o prefeito, que 
destacou o trabalho realizado 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística) em 
toda região.

“O IBGE fez um trabalho 
bastante amplo, inclusive 
na zona rural, e por várias 
vezes contou com o apoio da 
Prefeitura nesse serviço. Quero 
agradecer ao empenho de 
todos os recenseadores, coor-
denadores, mas é importante 
também que os dados 
técnicos do Município sejam 
considerados nessa contagem”, 
finalizou Marcelo Iunes.

Os dados prévios do 
Censo foram apresentados 
pelo coordenador de área Eric 
Becker Denardi. Segundo 
ele, inicialmente, a população 
estimada do Brasil é de 207 
milhões de habitantes, menor 
que a projeção feita em 2010, 
que era de 213 milhões. Em 
Mato Grosso do Sul a prévia 

foi de 2,8 milhões de habitantes. 
Em Corumbá a contagem foi 
de 93.013 habitantes, mais 
as imputações (moradores 
ausentes e que se recusaram a 
responder os recenseadores) 
que serão calculadas 
posteriormente.

A diferença de 17,7 mil 
pessoas, com relação ao Censo 
2010 é maior que as populações 
de Água Clara, Nioaque, 
Itaquiraí, Mundo Novo ou 
Rio Verde de Mato Grosso. Os 
recenseadores visitaram 43.805 
unidades, totalizando 38.056 
domicílios. Durante o encontro, 
o coordenador de área do IB-
GE também apresentou toda 
a metodologia, os conceitos e 
as ferramentas de supervisão 
usadas no trabalho. 
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Banho de São João é importante para 
desenvolvimento do município, diz prefeito
Lançado pelo prefeito 

Marcelo Iunes no início da 
noite da terça-feira, 06 de 
junho, o Arraial do Banho 
de São João de Corumbá 
além de refletir a força 
e importância da cultura 
corumbaense - conquistou 
em maio de 2021 o 
registro de Patrimônio 
Cultural Imaterial do 
Brasil, concedida pelo 
Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico 
Nacional (IPHAN) - é um 
importante instrumento 
para o desenvolvimento do 
município. A avaliação é do 
prefeito Marcelo Iunes.

“É um investimento que 
permite gerar emprego, 
possibilitando geração de 
renda para muitas famílias. 
O Arraial do Banho de 
São João gera em torno de 
1.000 a 1.500 empregos, 
diretos e indiretos, e 
atrai de cinco a oito mil 
turistas para Corumbá. Isso 
fomenta nossa economia 
e é importante para nossa 
cultura e também para 
o desenvolvimento do 
nosso município”, disse 
Marcelo Iunes durante 
discurso na solenidade 
de lançamento da festa, 
realizada às margens do rio 
Paraguai, no Porto Geral. A 
primeira-dama e secretária 
Municipal de Assistência 

Social e Cidadania, Amanda 
Balancieri Iunes.

A força cultural do 
Arraial do Banho de São 
João também foi destacada 
pelo chefe do Executivo 
Municipal. “Não tem lugar 
nenhum no Brasil o banho 
do santo, é só em Corumbá. 
Temos cadastradas na 
Fundação da Cultura 98 
famílias de festeiros de 
São João que descem para 
banhar o santo nas águas do 
rio Paraguai. Oficialmente 
são 98 cadastrados, mas 
temos muito mais que não 
se cadastraram e organizam 
seus andores com seus 
familiares. Então, isso é 
tradição é cultura”, disse 
Iunes. “Nós vamos continuar 
incentivando para que não 
se perca essa essência da 
cultura”, complementou o 
prefeito.

Marcelo Iunes destacou 
que o Arraial do Banho de 
São João de Corumbá tem 
sua dimensão e importância 
refletidas na programação e 
apoios recebidos pelo evento. 

“Teremos aqui vários artistas 
da casa; artistas regionais 
e nacionais. Agradeço 
ao apoio do Governo 
do Estado, do nosso 
governador Eduardo Riedel, 
pelo apoio. Também não 
posso deixar de agradecer, 
em nome da população, ao 

ex-governador Reinaldo 
Azambuja que sempre 
ajudou bastante a cultura de 
Corumbá”.

“Estou muito feliz em 
lançar o Arraial do Banho 
de São João 2023. Quero 
agradecer a todos pela 
presença e também, quero 
contar com todos para que 
venham curtir o maior São 
João da nossa região e uma 
das maiores festas de São 
João do Brasil’, finalizou 
o prefeito de Corumbá. O 
lançamento do Arraial do 
Banho de São João 2023 
trouxe a Corumbá o diretor-
presidente da Fundação de 
Cultura de Mato Grosso do 
Sul (FCMS), Max Antônio 
Freitas da Cruz.

O secretário Municipal 
de Governo, Luiz Antônio 
Pardal, destacou a força 
que a festa tem para os 
corumbaenses. “É uma festa 
de muita cultura e muita 
religiosidade, que promove a 
geração de emprego e renda 
para o nosso município. 
Os benefícios alcançam 
diversas famílias e diversos 
segmentos Os quatro dias 
do Arraial do Banho de 
São João incrementam o 
movimento na nossa rede 
hoteleira; restaurantes; 
postos de combustíveis 
e demais serviços. Além 
de ser, principalmente, 
uma festa que exalta 
muito a nossa cultura e a 
religiosidade também. O 
São João tem muita tradição 
aqui em Corumbá e é uma 
festa de grande importância 
para nossa cidade.

O Arraial do Banho 
de São João 2023 será 
realizado entre os dias 22 e 
25 de junho. O evento é uma 
realização da Prefeitura 
de Corumbá, por meio da 
Fundação da Cultura e do 
Patrimônio Histórico, e 

conta com o apoio do Governo do Estado por meio da Secretaria de Estado de Turismo, 
Esporte, Cultura e Cidadania, através da Fundação de Cultura e o apoio cultural da Empresa Circula 
Net.

Fórum discutiu políticas públicas direcionadas à pessoa idosa
Saúde, direitos 

e políticas públicas 
direcionadas à pessoa idosa 
foram temas do ‘III Fórum 
Municipal da Terceira Idade’ 
realizado nesta quinta-feira, 
15 de junho, pela Prefeitura 
de Corumbá, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Assistência Social e 
Cidadania e sua Gerência 
de Políticas Públicas para 
a Terceira Idade e Inclusão 
Social. De acordo com a 
lei federal n°10.741/2003 
(Estatuto do Idoso), são 
considerados idosos pessoas 
com idade igual ou superior 

a 60 anos.
“A Prefeitura e nossa 

Secretaria estão aqui para 
garantia de direitos. Não 
gostaríamos que existissem 
leis obrigando a cada 
um exercer seu papel. 
Gostaríamos que cada um 
tivesse consciência de que 
os direitos dos idosos são 
obrigação. Todos devemos 
respeitá-los e promovê-los. 
Trabalhamos as políticas 
públicas agora para que no 
futuro os direitos estejam 
garantidos”, afirmou 
a secretária Municipal 
de Assistência Social 

e Cidadania, Amanda 
Balancieri Iunes, na abertura 
do Fórum realizado no 
Centro de Convivência dos 
Idosos.

A secretária de 
Assistência Social e 
Cidadania ressaltou a 
existência de uma forte rede 
de proteção e apoio ao idoso 
em Corumbá, que trabalha 
no combate aos vários tipos 
de violência praticadas 
contra essa faixa etária, 
como a física, financeira, 
patrimonial e psicológica, 
além do abandono.

Amanda Iunes frisou 

que Corumbá dispõe da lei 
nº 2.680, de 04 de julho 
de 2019, que instituiu o 

‘Junho Violeta/Prata’, mês 
do combate à violência 
à pessoa idosa e da lei 
municipal n° 2.822, de 02 de 
junho de 2022, que instituiu 
a ‘Semana do Idoso’, a 
ser realizada anualmente 
em Corumbá no período 
de 26 de setembro a 1º de 
outubro, com objetivo de 
desenvolver e discutir 
temas de relevância da 
terceira idade.

Superintendente de 
Políticas Públicas da 

Prefeitura, Hesley Sant’Ana, 
reforçou o trabalho do 
Município na defesa dos 
direitos da terceira idade. 

“Nosso compromisso é 
trabalhar pela garantia de 
direitos e, diariamente, a 
Secretaria de Assistência 
Social e Cidadania e 
nossa Superintendência 
trabalham para garantir 
o direito de cada um de 
vocês”.

“Desde junho de 2018 
o prefeito Marcelo Nunes 
criou a Coordenadoria, que 
hoje é Gerência de Políticas 
Públicas da Terceira Idade 

e Inclusão Social. Estamos 
levando para os quatro 
cantos de Corumbá, muita 
informação e atendimento 
aos nossos idosos. Temos 
a lei que visa sensibilizar 
e envolver a população no 
combate à violência contra 
as pessoas com mais de 
60 anos e, também, a lei 
municipal da ‘Semana do 
Idoso’. Nossos idosos têm 
muita importância para a 
gestão municipal”, disse a 
gerente de Políticas Públicas 
da Terceira Idade e Inclusão 
Social, Maria Angélica de 
Jesus Timóteo Amorim.

Circuito Funec de Mountain Bike terá 1ª etapa no dia 25 de junho
A 1ª etapa do Circuito 

Funec de MTB Corumbá 
2023 vai ser realizada no 
domingo, 25 de junho. A 
prova ‘Percurso Ladeiras’ 
tem largada marcada para às 
08 horas na praça Generoso 
Ponce, na avenida General 
Rondon.

Disputada nas categorias 
Turismo e Sport (Masculino 

e Feminino), a 1ª etapa 
terá como tempo de corte 
para a categoria Turismo 3 
voltas e corte de 1 hora e 30 
minutos. Na Sport serão 6 
voltas com limite máximo 
de duração da prova de 1 
hora e 45 minutos. O atleta 
que ultrapassar o tempo 
de corte será retirado do 
percurso pelo carro de apoio 

da organização.
Serão premiados com 

medalhas por etapa os 
três primeiros colocados 
na Geral Sport (feminino 
e masculino); Geral 
Turismo (feminino e 
masculino), bem como os 
três primeiros colocados 
de cada categoria por faixa 
etária.

Promovido pela 
Prefeitura de Corumbá, 
por meio da Fundação 
de Esportes de Corumbá 
(Funec), o Circuito Funec 
de MTB Corumbá 2023 tem 
por finalidade incentivar 
a prática esportiva, bem 
como proporcionar uma 
atividade de lazer e 
promoção de saúde.

22/6 – QUINTA-FEIRA
ARRAIAL DO BANHO DE SÃO JOÃO
Local: Porto Geral
18h00 - Praça de Alimentação
18h00 - Estande de Artesanatos
18h00 - Altar de Todos os Santos
19h00 - Pau de Sebo
19h00 – Concurso de Andores Juninos
20h00 - Show Local – Rafael Souza e 

Banda
22h00 - Show Local – Junior e Luan
00h00 - Show Nacional – João Neto e 

Frederico
23/6 – SEXTA-FEIRA
BANHO DE SÃO JOÃO
Descida dos Andores
Local: Ladeira Cunha e Cruz
Horário:
Concentração do Andor da Prefeitura e 

Missa Solene em Louvor a São João
Local: Rua Antônio João, nº 90, Centro – 

(Sede da Oficina de Dança).
Horário: 20h00.
Show Local - Atração:
Elevação do Mastro de São João e Roda 

de Cururu e Siriri
Local: Orla do Porto Geral
Horário: 23h30
ARRAIAL DO BANHO DE SÃO JOÃO
Local: Porto Geral
18h00 - Praça de Alimentação

18h00 - Estande de Artesanatos
18h00 - Altar de Todos os Santos
18h00 - Pau de Sebo
20h00 - Show Local – Larissa Alencar
22h00 - Show Regional – Marinho e Rafael
00h00 - Show Pirotécnico;
00h10 - Show Regional – João Haroldo e 

Betinho
01h45 - Show Local – Os Garotos
24/6 – SÁBADO
ARRAIAL DO BANHO DE SÃO JOÃO
Local: Porto Geral
18h00 - Praça de Alimentação
18h00 - Estande de Artesanatos
18h00 - Altar de Todos os Santos
18h00 - Pau de Sebo
18h00 - Concurso de Quadrilhas
20h00 - Show Local – Isa Brandão
22h00 - Show Regional – Leandro e 

Galeano
00h00 - Show Regional – João Paulo e 

Dudu
02h00 - Show Local – Gurizada Baileira
25/6 – DOMINGO
ARRAIAL DO BANHO DE SÃO JOÃO
Local: Porto Geral
18h00 - Praça de Alimentação
18h00 - Estande de Artesanatos
18h00 - Altar de Todos os Santos
18h00 - Pau de Sebo
20h00 - Show Regional – Kaio e Gabriel 

22h00 - Show Regional – Juliana Monteiro
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Desembargador Ary Raghiant Neto participa de 
sessão do Conselho Estadual da OAB/MS

Os desembargadores 
Ary Raghiant Neto e Marco 
André Nogueira Hanson 
participaram da sessão do 
Conselho Seccional da OAB/
MS realizada em 26 de maio.

O desembargador Ary 
Raghiant Neto agradeceu a 
oportunidade de participar 
da sessão e destacou o 
estreitamento das relações 
entre as instituições. “Sou 
um dos representantes da 
advocacia no Tribunal de 
Justiça, com muitas pautas e 
conflitos, e essa aproximação 
entre as instituições é 
necessária para trazer uma 
visão mais humanizada para 

o sistema de justiça”, afirmou 
o magistrado.

O vice-diretor da Escola 
Judicial (Ejud-MS), Des. 
Marco André Nogueira 
Hanson, mencionou a 
parceria da ESA/MS 
com a Escola e reiterou a 
importância do exercício 
da advocacia. Para ele, a 
advocacia é uma profissão da 
esperança. 

“Vocês são o canal que 
leva a solução, seja do 
patrimônio, seja de liberdade, 
seja de honra, levando essas 
demandas para o Judiciário. 
E como integrantes da 
administração da justiça têm 

um papel muito importante 
no contexto social, a OAB é a 
defensora da sociedade, com 
uma função muito importante 
na governabilidade do país”, 
disse Hanson. 

O presidente da OAB/MS, 
Bitto Pereira, parabenizou 
a iniciativa de parceria. 

“Estamos muito honrados 
com a parceria entre a ESA/
MS e a Ejud-MS. Temos 
muitas pautas a serem 
tratadas em conjunto, entre 
a advocacia e a magistratura. 
Tenho certeza que podemos 
fazer parcerias exitosas”. 
Com informações da Ascom 
da OAB/MS. Desembargador Ary Raghiant Neto destacou o estreitamento das relações 

entre as instituições (Foto: Gerson Walber)


